horizontales, et nous devrions être renseignés à cet égard. Je ne veux pas parler des 1,800 drapeaux dessinés là selon quelque idée ingénieuse qu'une personne a cru avoir. Je parle des drapeaux nationaux, des drapeaux qui signifient quelque chose, que les nations du monde ont conçus pour symboliser quelque chose auprès de leurs peuples respectifs. Je vois qu'il v a 14 drapeaux avec champ rouge, 8 avec champ bleu, 2 avec champ blanc et 2 ou 3 avec champ vert. Puis, une quarantaine portent des barres horizontales en rouge, blanc, bleu, rose, jaune ou autre couleur. D'autres montrent des barres verticales de différentes couleurs. Voilà des signes qui semblent indiquer que les pays du monde ont voulu se choisir un drapeau approprié. Quelques autres drapeaux, comme le drapeau russe, le drapeau turc, le drapeau japonais et le drapeau allemand, affichent tout simplement un symbole tel que la faueille et le marteau, ou le croissant, ou la svatiska. Le drapeau des Indes porte une étoile. Il devrait y être, s'il n'y est pas. Je pense que les membres devraient se renseigner à fond sur la manière dont ont procédé les nations du monde, avant de choisir eux-mêmes parmi ces quelque 1,800 motifs, plus ou moins clairs et ingénieux, qui signifient peut-être quelque chose, mais dont la signification n'est connue que du dessinateur. Nous devrions nous bien pénétrer de ce que les nations du monde ont accompli, y compris les membres du Commonwealth britannique. Je songeais à certains motifs qui représentent le pavillon marchand avec Union Jack, et la feuille d'érable, emblème très populaire, si je m'en rapporte à ma correspondance.

Aucun des modèles portant des feuilles d'érable ne me paraît attrayant, ou conçu en des couleurs attrayantes. Il faut que nous ayons quelque chose qui attire spontanément le regard, quelque chose qui ne soit pas trop voyant, et je n'aperçois ici rien qui me satisfasse. Quand on dit que le drapeau doit représenter ceci ou cela, on ne dit rien qui vaille; on ne fait qu'exprimer une idée

ingénieuse que quelqu'un a pu avoir.

Mais pour revenir à mon point initial, je n'ai pas ici la moindre preuve que personne n'a vraiment su comment exécuter notre drapeau, et je ne vois pas que l'on ait eu généralement l'intention de choisir un drapeau portant la feuille d'érable, ou qu'un seul de ces drapeaux soit concu dans les couleurs voulues; de sorte que si j'entendais choisir l'un quelconque des motifs qui sont à ce bout-ci, et remarquez que je n'ai pas dit que j'en choisirais un, je constate que la feuille d'érable est de beaucoup l'emblème le plus populaire; j'aimerais choisir un modèle où la feuille d'érable ressort bien. Par exemple, prenez le motif qui se trouve ici même, à ma gauche; les proportions sont beaucoup trop réduites, car il faut quelque chose qui puisse se distinguer au premier regard. Puis, la feuille d'érable du modèle suivant-je ne sais trop si ce modèle est trop grand ou non. A mon avis, la considération voulue n'a pas été accordée au motif acceptable. Et je songe actuellement à un dessin qui rendrait justice au dessinateur. Je crois que nous devrions être bien renseignés sur ce que symbolise un drapeau national, sur ce que symbolise notre propre drapeau, notre propre drapeau national; je veux dire que nous devrions avoir des drapeaux qui sont bien conçus, et exécutés comme il convient.

M. McIvor: Monsieur le président, j'aimerais savoir, advenant que certains d'entre nous aient un motif en vue, et quelques-uns au moins ont sûrement rêvé de drapeaux, advenant que nous ayons en vue un motif de drapeau, ce que nous ferons de ce motif?

Le président: Je vais répondre à cette question de même qu'aux remarques de M. MacNicol en disant que l'intention est d'abord, par une première élimination, de choisir seulement un motif principal parmi ceux qui resteront. Peutêtre, par exemple, avant la fin de notre élimination, M. MacNicol choisira-t-il un drapeau du genre dont il a parlé. Il préférera peut-être un dessin portant une feuille d'érable en couleur, ou bien il pourra choisir autre chose. A mon avis, une fois fait le premier pas, nous serons mieux en mesure de poursuivre notre